



© BRIDGES - 2025

SENSIBILISER LE GRAND PUBLIC AUX ENJEUX MARITIMES GRÂCE À UNE FRESQUE

#ValorisationScientifique #Fresque #PlanificationSpatialeMarine

La Commission Nationale du Débat Public (CNDP) souhaitait disposer d'un outil pédagogique et participatif dédié aux enjeux maritimes en France. CAPACITÉS, en collaboration avec la Chaire maritime de Nantes Université, a développé une version grand public de la Fresque de la Planification Spatiale Maritime, initialement conçue pour les experts du secteur. Déployée nationalement, la Fresque de la Mer en Débat contribue désormais à informer, mobiliser et recueillir les attentes du public sur l'avenir du milieu marin et des activités humaines en mer.

VULGARISATION D'UN OUTIL D'ANIMATION TECHNIQUE DÉDIÉ À LA PLANIFICATION SPATIALE MARITIME

La planification de l'espace maritime constitue un levier essentiel pour répondre aux objectifs nationaux de protection des océans, de transition énergétique et d'économie bleue. Pour accompagner le débat public national sur cette thématique, la CNDP souhaitait se doter d'un outil permettant à la fois de mieux expliquer les enjeux et de recueillir l'avis du grand public.

Nos experts ont travaillé aux côtés de la Chaire maritime pour simplifier la Fresque de la PSM, initialement destinée aux professionnels du maritime. La version grand public, rebaptisée Fresque de la Mer en Débat, invite *in fine* les participants à se mettre dans la peau d'un acteur du maritime. L'approche collaborative et ludique permet à chaque groupe de construire sa propre représentation des usages de la mer, des enjeux environnementaux et des arbitrages nécessaires.

Notre intervention a couvert :

- l'adaptation scientifique et pédagogique du contenu ;
- la participation au comité scientifique du débat ;
- l'accompagnement de la CNDP lors d'ateliers, réunions publiques et webinaires partout en France.

Résultat : un outil reconnu pour sa capacité à stimuler l'engagement citoyen. Les retours des participants témoignent d'une compréhension renforcée des contraintes liées à la gestion du milieu marin. La Fresque de la Mer en Débat a été jouée près de 120 fois, sur toutes les façades maritimes françaises, et s'impose comme un support pérenne pour informer, débattre et co-construire les politiques publiques maritimes.

Pour mener à bien ce projet, nos experts ont bénéficié de l'appui du Laboratoire Littoral Environnement Télédétection Géomatique (LETG) et de la Chaire Maritime de la Fondation de Nantes Université. ■

Projet réalisé pour :



Expertise mise en œuvre :

- Géomatique marine et géographie maritime

CAPACITÉS EN BREF

CAPACITÉS est la filiale d'ingénierie et de valorisation de la recherche de Nantes Université. Œuvrant dans le domaine de l'innovation, elle emploie une centaine de collaborateurs et réalise plus de 350 projets par an. CAPACITÉS travaille en lien direct avec les scientifiques des laboratoires de recherche pour proposer des prestations sur-mesure : conseil, expertise, recherche et développement.